



Jahresbericht 2023/2024

Die Veranstaltungen der Schaffhauser Buchwoche 2023/24 wurden von rund 770 Personen besucht. Zu diesem Rekordergebnis trugen einerseits zwei Veranstaltungen in der praktisch ausverkauften Bachtornhalle bei (Balsiger, Noll), andererseits aber auch ein erfreulich guter Besuch bei Lesungen von hierzulande unbekanntem Autorinnen.

In der Kernphase der Schaffhauser Buchwoche Wochen vom 6. bis 23. November fanden diese literarischen Veranstaltungen statt:

- Gianna Olinda Cadonau: Feuerlilie
- Roger Nicolas Balsiger: Der Uhrmacher des Zaren. Der Lebensroman des Industriepioniers Heinrich Moser und seiner Kinder Henri und Mentona (Moderation: Hans-Jürg Fehr)
- Verena Rossbacher: Mon Chéri und unsere demolierten Seelen (Moderation: Geri Stamm)
- Verena Noll: Szenische Lesung aus Markus Werner «Die kalte Schulter» (zusammen mit *Schauwerk*)
- Elisabeth Bronfen: Händler der Geheimnisse
- Emmanuelle Fournier-Lorentz: Villa Royale (Moderation und Übersetzung: Marion Graf)
- Peter Stamm: In einer dunkelblauen Stunde (Moderation: Esther Schneider)
- Mina Hava: Für Seka (Moderation: Susanne Sturzenegger)
- Jaroslav Rudiš: Weihnachten in Prag

- An der *Literarischen Tafelrunde* in der Fass-Beiz diskutierten Ralph Tanner, Sibylle Eggstein, Susanne Bernhard Gross und Luzi Schucan über Neuerscheinungen.
- Im Anschluss an die Generalversammlung erzählte Rafik Schami Geschichten aus seinem neuen Buch «Wenn du erzählst, erblüht die Wüste».

Aus zahlreichen Rückmeldungen und eigenen Beobachtungen wurde deutlich, dass moderierte Veranstaltungen einen willkommenen Mehrwert ergeben und beim Publikum gut ankommen. Der Vorstand wird das bei der Gestaltung der künftigen Programme berücksichtigen.

Die Veranstaltungen fanden an diesen Orten statt: Stadtbibliothek (2x), Bachtornhalle (2x), Fassbühne (6x) und Fass-Beiz (1x).

Dankbar verzeichnen wir eine gute Präsenz in den Schaffhauser Medien (Vorschauen, Berichte). Dies gilt insbesondere für unseren Medienpartner, die Schaffhauser Nachrichten.

An der Generalversammlung vom 23. September 2023 konnte Esther Bänziger 14 Mitglieder begrüßen. Nebst der Erledigung der statutarischen Geschäfte wurden die Autorinnen und Autoren der bevorstehenden Lesungen vorgestellt. Mit über 120 Mitgliedern konnte der Verein den bisherigen Bestand halten.

Der Vorstand traf sich zu 4 Sitzungen. Die Hauptarbeit bestand im Entwickeln eines attraktiven Programms. Bei der organisatorischen Detailarbeit unterstützte uns wie immer die Buchhandlung BücherFass. Die Website www.schaffhauserbuchwoche.ch wurde von Grund auf erneuert.

Unser Dank gilt

- den Mitgliedern des Vereins Schaffhauser Buchwoche, die mit ihrem jährlichen Beitrag das finanzielle Fundament sicherstellen;
- den Mitgliedern des Vorstandes fürs aktive Mitdenken und Mithandeln;
- der Stadtbibliothek Schaffhausen für das grosszügige Gastrecht;
- Stadt und Kanton Schaffhausen, der Jakob und Emma Windler-Stiftung sowie weiteren Sponsoren, denen Kulturförderung ein Anliegen ist;
- den Schaffhauser Medien, die ausführlich und regelmässig über die Veranstaltungen berichteten.

Schaffhausen, Ende Juni 2024

Esther Bänziger, Präsidentin

Luzi Schucan, Aktuar